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Fraktion SVP GGR Fraktion FDP GGR 
c/o Roman Küng c/o Mathias Wetzel 
Fraktionschef Fraktionschef  
Bernoldweg 9 Nordstrasse 5 
6300 Zug 6300 Zug 

Herr 
Roman Burkard 
Präsident GGR Stadt Zug 
Stadtkanzlei im Stadthaus 
Gubelstrasse 22 
6300 Zug 

Zug, 22. April 2023 

Interpellation: Stärkung statt Schwächung des einheimischen Gewerbes 

Sehr geehrter Herr Präsident, 
Sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte, 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

In letzter Zeit ist in der Stadt Zug die bedenkliche Entwicklung zu beobachten, dass nach und 
nach immer mehr öffentliche Parkplätze verschwinden. Dies zum Beispiel beim alten Ökihof, 
an der Industriestrasse im Zusammenhang mit der Tangente, an der Rosenbergstrasse (we-
gen eines Bauprojektes), oder wie kürzlich im GGR behandelt im Parkhaus Neustadt (siehe 
Interpellation W. Hauser, FDP vom 6.2.2023).  

Kürzlich wurde der Bebaungsplan «Baarerstrasse West/Bahnhof» präsentiert. Darin heisst 
es  wörtlich: «Oberirdische Parkplätze für den motorisierten Individualverkehr sind nicht vor-
gesehen.» Das bedeutet in besagtem Gebiet einen Abbau von 34 öffentlichen, sowie einer 
nicht zu quantifizierenden Zahl von privaten, oberirdischen Parkplätzen. 

Von den Vertretern des Gerwerbes in kleineren und mittelgrossen Schweizer Städten ver-
nimmt man, wie wichtig oberirdische (Kurzeit) - Parkplätze für das lokale Gewerbe sind. Aus 
diesen Umständen ergeben sich folgende Fragen an den Stadtrat: 

1. Ist sich der Stadtrat bewusst, dass die Parkplatzaufhebungen dem städtischen Ge-
werbe schaden?

2. Ist der Stadtrat der Meinung, das Schaffen, oder Erhalten von gewerbefreundlichen
Rahmenbedingungen gehöre nicht auch zu seinen Kern-Aufgaben?

3. Sieht der Stadtrat in Zukunft keinen Platz mehr für das «Klein-Gewerbe» in der Stadt
Zug und strebt eher amerikanische Verhältnisse an, in dem die Einkäufe entweder in
Shopping-Centern, oder aber per Online-Shopping getätigt werden?
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Ausserdem: 
 

4. Wo und wieviele öffentliche, oberirdische Parkplätze hat der Stadtrat, trotz anders 
lautenden Versprechungen, in den letzten 5 Jahren abgebaut? 
 

5. Wo und wieviele öffentliche, unterirdische Parkplätze hat der Stadtrat, trotz anders 
lautenden Versprechungen, in den letzten 5 Jahren abgebaut? 
 

6. Wo und wieviele öffentliche, oberirdische Parkplätze plant der Stadtrat, trotz anders 
lautenden Versprechungen, in den nächsten 5 Jahren abzubauen? 

 
7. Wo und wieviele öffentliche, unterirdische Parkplätze plant der Stadtrat, trotz anders 

lautenden Versprechungen, in den nächsten 5 Jahren abzubauen? 
 

8. Plant der Stadtrat die abgebauten oberirdischen und/oder unterirdischen Parkplätze 
zu kompensieren? Wenn ja, wo? Wenn nein, warum nicht? 

 
 
Wir wünschen die schriftliche Beantwortung unserer Fragen. 
 
 
Für die SVP-Fraktion Für die FDP-Fraktion 
 
 
 
Roman Küng, Fraktionschef Mathias Wetzel, Fraktionschef 
 


